

Ple de Les Corts Valencianes realitzat el dia 29 de febrer de 2024. Comença la sessió a les 10 hores i 8 minuts. Presideix la presidenta de Les Corts Valencianes, senyora Llanos Massó Linares. Sessió plenària número 15. Segona i darrera reunió.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Buenos días.

Se reanuda la sesión.

Minut de silenci per la defunció del diputat de la IX Legislatura de Les Corts Valencianes, senyor Fernando González Delgado

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Si les parece, señorías, vamos a guardar un minuto de silencio por el reciente fallecimiento de Fernando Delgado, que fue diputado en estas Cortes.

(La cambra guarda un minut de silenci)

Compareixença del president del Consell per a respondre les preguntes d'interés general per a la Comunitat Valenciana, formulades pels grups parlamentaris

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Proseguimos hoy con el punto decimoquinto del orden del día: comparecencia del president del Consell para responder a las preguntas de interés general para la Comunitat Valenciana, formuladas por los grupos parlamentarios.

Tiene la palabra, por el Grupo Parlamentario Socialista, el ilustre diputado José Muñoz.

Cuando quiera.

El señor Muñoz Lladró:

Gracias, presidenta.

Un beso allá donde estés, querido Fernando, antes que nada.

Buenos días, señorías.

Buenos días, *president*.

Desde el grupo Socialista queremos trasladar nuestro más sentido pésame a las víctimas del devastador incendio de Campanar.

También queremos mostrar nuestro agradecimiento a los servicios de emergencia por su trabajo y a los vecinos y vecinas de València por su solidaridad con las personas afectadas.

Estamos a su lado como estamos al lado de la Generalitat valenciana, del Ayuntamiento de València y del Gobierno de España en el esfuerzo de reparar el daño producido por la tragedia. Y eso es lo que, señor Mazón, venimos a ofrecerles hoy, nuestra máxima colaboración en lo que necesite el Consell para reparar el daño y el dolor de las más de cien familias que residían en el edificio calcinado. Señor Mazón, tiene la mano tendida de los 31 diputados y diputadas del Partido Socialista para lo que necesite. *(Aplaudiments)*

Hoy, señor Mazón, los socialistas renunciamos a la función de control parlamentario. No vamos a hacerle pregunta ni vamos a hacer repregunta. Ya habrá momento de pedir las explicaciones oportunas. Ahora es el momento de demostrar a la sociedad valenciana que sus representantes políticos somos capaces de aparcar por un momento nuestras diferencias para hacer frente a las adversidades.

Los socialistas creemos que es el momento de reflexionar para no repetir los errores del pasado. De reflexionar, por ejemplo, sobre las consecuencias de un crecimiento urbanístico basado solo en el beneficio de unos pocos. Y reflexionar también sobre cómo nos comportamos los cargos políticos cuando estamos en el gobierno y también cuando estamos en la oposición, porque los socialistas, señor Mazón, sí creemos en su legitimidad para gobernar cuando gana las elecciones. *(Aplaudiments)*

No los tildamos ni los vamos a tildar de traidores, antivalencianos o antiespañoles, cuando llevan a cabo políticas con las que no estamos de acuerdo. No vamos a utilizar los gobiernos autonómicos como ariete al gobierno central ni vamos a plantear alianzas para boicotear gobiernos democráticos tan legítimos y constitucionales como los suyos.

Solo le pedimos una cosa, señor Mazón, que sea justo, no con nosotros, no con el Partido Socialista, sino con los ciudadanos que no les han votado y que se sienten atacados y excluidos cuando les dicen que su opción es ilegítima o inmoral.

Nuestra trayectoria como partido nos avala para demandárselo. Cuando ustedes han gobernado, nosotros les hemos apoyado en las cuestiones de estado, en muchas ocasiones sin reciprocidad por su parte. Hoy volvemos a tenderles la mano. No la desprecien.

En nuestra historia reciente, hemos vivido otras tragedias que tiñen de duelo nuestro calendario, como la del 3 de julio de 2006, cuando el accidente de metro acabó con la vida de 43 personas y dejó heridas a 47 más, y cuya gestión, todos lo sabemos aquí, dejó mucho que desear. No repitamos la historia, por favor. No la repitamos.

No queremos volver a esos días oscuros en la que la política enseñó su peor cara. Aprendamos de nuestro pasado y unamos fuerzas. Honremos a las víctimas y ayudemos a reparar la vida de las personas que lo han perdido todo de la noche a la mañana.

En momentos como este es cuando se demuestra la importancia de contar con unos servicios públicos fuertes, que sea capaz de hacer frente a las adversidades. Unos servicios públicos que se pagan con impuestos, que ayudan a tener una sanidad pública que ayudó a las víctimas en el momento siguiente a que ocurriera el terrible incendio o que permitió, a través de la vivienda pública con ese derecho de tanteo y retracto, a que hubiera un alojamiento inmediato.

Yo creo que ustedes hoy no volverían a plantear un recurso ante el Tribunal Supremo respecto a este instrumento porque se ha visto útil para poder responder a la ciudadanía.

El estado y lo público, una vez más, se demuestra como la red de seguridad que nos sostiene a todos ante las adversidades, como se demostró durante la pandemia y, una vez más, ha ocurrido.

Por eso, señor Mazón, hoy renunciamos a la fiscalización. Retiro mi pregunta y, a cambio, le ofrezco un gran pacto por las emergencias. Un gran pacto en el que estemos todos representados, todos los partidos políticos, que cuente con la ayuda de los expertos y profesionales y que nos sirva para prevenir tragedias como la que estamos viviendo.

Pero sí que me dejaré que le advierta una cosa, no es un cheque en blanco. Es un ofrecimiento sincero para un debate serio que dé respuestas a lo que nos exigen los ciudadanos, que saquemos la trifulca política de una cuestión tan fundamental como las emergencias.

Estamos hablando literalmente de la vida de las personas, de su integridad y de los proyectos de futuro. Son momentos en los que desde Les Corts todas las fuerzas políticas lo que podemos y debemos hacer es ir juntos. Y eso es lo que va a hacer el Partido Socialista como principal partido de la oposición y, por tanto, como la alternativa de gobierno que somos.

La sociedad valenciana...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Muñoz.

El senyor Muñoz Lladró:

...-y acabo ya- la sociedad valenciana, usted lo sabe, señor Mazón, no se merece menos. Le tendemos la mano. No lo desprecie.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el molt honorable president Carlos Mazón.

Cuando quiera gracias, presidenta.

El senyor president del Consell:

Gracias, presidenta.

Muy buenos días, señoras y señores diputados.

Es mi primera comparecencia, y ya les adelanto que pediré algunas más, porque es verdad, tiempo habrá y vamos a analizarlo. Me parece muy bien. Además, debe ser así.

Es mi primera comparecencia. Hoy hace justo una semana. Esta tarde a las cinco y treinta y seis hará una semana. Y realmente, señor Muñoz, le quiero agradecer a usted y a todo el grupo Socialista, también a las administraciones dirigidas por el Partido Socialista, en concreto con el Gobierno de España, con la que desde el minuto uno creo que todos hemos puesto lo mejor de nosotros mismos, reconocido por nosotros mismos. No estamos aquí para reconocer eso, porque lo importante son otros, pero es verdad que dado el nivel de dotación, de preparación, de motivación de todos y cada uno de nuestros servidores públicos, los dependientes del Gobierno de España, de la Generalitat Valenciana, de la Diputación de València a través del Consorcio Provincial de Bomberos, aquí estamos el presidente de la Diputación de València y yo de Alicante, que conocemos bien esa capacidad que tiene y esa motivación que tiene y, por supuesto, desde el Ayuntamiento de València aquí está su alcaldesa. Yo se lo agradezco.

Reconozco que en algún momento me han desconcertado un poco algunas alusiones que ha hecho, pero, en cualquier caso, creo que de lo que se trata es de estar al pie del cañón.

Y realmente tengo que decirle que claro que le acepto el guante. Se lo iba a proponer yo en cualquier caso, porque vengo haciéndolo desde el principio. De hecho, vengo lanzando guantes de acuerdos y de trabajos conjuntos por cosas importantes, por encima de la trifulca diaria o de la adversidad retórica en Las Cortes desde el principio de esta legislatura. Por tanto, es una línea en que la que vengo trabajando hace tiempo y la que creo que es fundamental.

Ha tenido que ocurrir esto desgraciadísimo y espero que también saquemos nosotros, todos, la lección. Yo intento estar a la altura de las circunstancias. Le puedo asegurar a nivel personal que es una reflexión que me ha acompañado durante todos y cada uno de estos minutos. ¡Dios mío! ¿Cómo puedo estar a la altura de esto? ¿Cómo puedo estar a la altura de lo que necesita nuestra gente? ¿Cómo podemos reaccionar de la mejor manera posible? Mostrando esa humanidad, pero sobre todo esa eficacia que necesitan para que no estén solas.

Y claro que no me lo tomo como un cheque en blanco, por supuesto que no. Al revés, le agradeceré y les agradeceré a ustedes y a los expertos, porque creo que es bueno que desde el rigor también trabajemos, que quieran incorporar en el decreto que hemos aprobado ya... Desde la Secretaría Autonómica de Presidencia, me consta que ya se han puesto en contacto con ustedes para explicarles, para desarrollar y para trabajar en las ayudas. Creo que es un grupo de trabajo interesante. Pero además para hablar sobre las emergencias de la Comunitat Valenciana no solamente estoy dispuesto, sino que lo estoy deseando, y cuantas más manos, mejor, y cuanto mejor actitud, mejor; y cuanto más sentido de estado, mejor.

Me dice usted que no tenemos que ser los gobiernos autonómicos los que seamos ariete contra el Gobierno de España. Hombre, yo creo que durante esta semana hemos demostrado cuál es nuestra actitud en ese sentido. No solamente durante esta semana, sino que estoy extraordinariamente orgulloso de haber podido llegar a un buen acuerdo con el Gobierno de España con posturas políticas como la de enviar agua a Cataluña, como la de hacer un grupo de trabajo con la ministra Ribera por el trasvase Tajo-Segura, como para ampliar el puerto de Valencia. Creo que no es una posición de ariete, que es una postura de búsqueda de acuerdos. También, aquí en las Cortes Valencianas, donde hemos lanzado ofertas de acuerdos, entre otras cosas, para profundizar en nuestro autogobierno, para renovar los órganos estatutarios, para poder avanzar en las cuestiones que son fundamentales. Es que esto es de lo que se trata.

Y, luego, por supuesto que llegaremos a controversias y discreparemos sobre cómo lo hacemos nosotros, cómo estamos cambiando las cosas, cómo pensamos que lo tenemos que hacer, cómo estamos respondiendo a la obligación y a la responsabilidad del gobierno que nos han trasladado los valencianos. Pero hoy toca hablar de los bomberos; hoy toca hablar de los bomberos locales, de los provinciales; toca hablar de protección civil; toca hablar de los psicólogos y los (*ininteligible*) ... de Cruz Roja; toca hablar de las telefonistas del 112 que han hecho a la vez de médicos, de psicólogos en un momento extraordinario, que muchas veces se habla de ellas.

Pero, claro, claro que no puede ser un cheque blanco, pero porque la sociedad valenciana se merece que pongamos el máximo rigor y, por supuesto, el máximo nivel de exigencia del propio gobierno. Cheque en blanco no es. De hecho, tiene que ser un cheque bien relleno de muchas cosas, como la noticia que le puedo adelantar esta mañana, que en tiempo récord, hoy, esta mañana, las primeras víctimas hoy se han encontrado ya en su cuenta corriente las primeras ayudas de emergencia urgente por la reacción. (*Aplaudiments*)

Y desde esa eficiencia... y desde esa eficiencia en la que todos pienso, y estoy convencido, que vamos a trabajar es por lo que le agradezco el tono, le agradezco el ofrecimiento y estoy convencido que ya no tenemos... ya no tenemos más camino que estar a la altura de las circunstancias.

Ahí fuera hay 5.300.000 valencianos que están unidos, que están orgullosos, que están doloridos y que no entenderían que solo aquí dentro no lo estuviéramos. Le agradezco de verdad esa predisposición a usted y a todo el grupo y al Partido Socialista.

Muchísimas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el ilustre diputado Joan Baldoví.

Cuando quiera.

El senyor Baldoví Roda:

Moltes gràcies, senyora presidenta.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Cuando quiera.

El senyor Baldoví Roda:

Moltes gràcies, senyora presidenta.

Fa just una setmana que vam viure, en fi, este succés tràgic per a la ciutat de València, i per descomptat que des de Compromís tota la solidaritat i tot el suport a les víctimes, el reconeixement als equips d'emergència, i l'oferiment, com vam fer, de col·laboració amb Presidència des del primer moment. I li agraiïc en nom de Compromís la deferència que va tindre de mantindre'ns informats en cada moment. Per tant, gràcies.

Per respecte a les víctimes no entraré en valoracions, però sí que vull fer alguna reflexió d'alguna actuació d'alguns polítics i d'algun mitjà. Les víctimes necessiten suport, mesures, conhort, i ahí Compromís ens tindrà sempre, sempre. En moments tan difícils crec que s'ha d'estar a l'altura, però les víctimes també tenen dret a la seua intimitat i a no ser utilitzades en un moment tan complicat de les seues vides. Això és el mínim que hem de buscar entre tots.

Com que nosaltres volem estar al costat de les solucions, nosaltres fem també un oferiment que ja hem registrat, i és una comissió d'estudi, insistisc en la paraula *estudi*, no d'investigació, d'estudi, per a saber causes, però, sobretot, per a intentar evitar noves tragèdies com la que ha passat ací, per a respondre a totes les preguntes que ens hem fet els valencians durant esta setmana, com és possible que un edifici es convertisca en una torxa en poc més d'una hora i que creme amb la voracitat que va cremar.

Per tant, espere comptar amb el suport de tots els membres d'esta cambra per a eixa comissió, insistisc, d'estudi, per a trobar respostes i no tant de buscar culpables.

Crec que és el moment just per a valorar la importància d'uns serveis públics forts, i, sobretot, important recordar com es paguen eixos serveis públics, amb impostos. Com es paguen als bombers que han arriscat la vida? Amb impostos. Als policies que han tallat els carrers i que han ajudat? Amb impostos. Al personal sanitari? Ens mereixem una sanitat que siga igual per a tots, i això és el que garantix la sanitat pública, que està sempre en eixos moments.

Les ajudes que rebran, que han rebut este matí ja els afectats, es paguen amb impostos de tots. Per això, és important, és important que quan sentim eixa paraula, «el dinero mejor en el bolsillo de los ciudadanos», no, quan arriba una tragèdia així és quan es veu la importància de tindre uns serveis públics forts, ben finançats, per a poder ajudar ràpidament i amb contundència. (*Aplaudiments*)